

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus, 11.—Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.—Tel. 25

Año XXXIII.—Número 9.342

Segovia. —Miércoles 6 de Diciembre de 1933

Correspondencia: Apartado número 11

NOTAS DE UN ESPECTADOR

Lecciones de la crisis francesa

Por MARIANO MARFIL

La frase del barón Louis «dadme buena política y os daré buenas finanzas», es de una actualidad eterna. Sin una política estable, de paz y progreso, no hay modo de tener una economía próspera ni una hacienda sana. Francia lo está experimentando; pero como también lo experimentamos nosotros, no está de más mirarnos en el espejo vecino.

Dejemos los años primeros de la post-guerra. La nación francesa no se dio cuenta del verdadero alcance de la victoria, y embriagada con el triunfo se lanzó a unos gastos públicos que no correspondían a su propia capacidad, sino a la esperanza de pagos alemanes; pero como de un lado se exprimía a Alemania y de otro se la desarticulaba, quitándole centros vitales de producción y riqueza, el resultado fué fatal. Los pagos alemanes, cifrados siempre por bajo de las previsiones, fueron disminuyendo, hasta quedar anulados. Así se llegó a la catástrofe del franco de 1924 a 1926, acelerada por la política del «cartel», que como todas las socializantes resultó cara y desvalorizadora.

¿Cómo salvó Francia aquella penosa situación? Con un Gobierno de concentración nacional al frente del cual se puso el prestigio máximo de la política: Poincaré. Fué entonces cuando se hizo la estabilización, atendiendo preferentemente a la técnica económica. Tan fué así, que años después el artefacto de la estabilización italiana, conde Volpi, diferenciaba la estabilización de la lira y la del franco francés, diciendo que aquella había sido muy ambiciosa porque atendió a razones de orgullo nacional, y la segunda se desentendió de tales razones para fijarse sólo en las propiamente económicas.

La estabilización francesa fué un éxito. ¿Por qué? Porque recordando la frase del barón Louis se hizo una buena política, de altura, de carácter nacional, sin partidismos, y es claro, sobre ella se levantó un progreso económico y un saneamiento financiero. Hasta tal extremo la confianza fué un factor reconstitutivo que una de las primeras medidas de Poincaré fué la de dejar en libertad a los capitales y, en efecto, en vez de emigrar capitales franceses empezaron a afuir a los Bancos de Francia capitales extranjeros.

Aquella excelente situación económica se ha perdido. ¿Por qué? ¡Ah!, pues sencillamente, porque a la política nacional reemplazó la partidista; porque se dejó de mirar al interés del país para tomar en cuenta sólo el de las clientelas electorales. Se acabó con la unidad de presupuesto, lan-

zando el famoso de utilaje nacional, que, como todos los presupuestos extraordinarios, despierta muchos entusiasmos de presente a cambio de hipotecar el porvenir; se desarticuló la Caja de Amortización, dedicando sus fondos a fines distintos de los de disminuir la Deuda pública; se dejó crecer el déficit, y así hemos llegado a la situación actual, en que no hay política estable, no se aborda de modo definitivo la confección del presupuesto de 1934, y continúa el déficit que desalienta los negocios, encarece la vida y desvaloriza el franco.

La política francesa ahora es mala, y las finanzas también tienen que serlo. Es mala aquella porque la Cámara no consiente mayorías sin el apoyo de los socialistas, y así se da el caso de que en la actual legislatura parlamentaria francesa se hayan consumido ya cuatro Gabinetes, que son los de Herriot, Bancour, Daladier y Sarraut, gobernando un quinto Gabinete, el de Chautemps, tan en precario, que es dudoso salga a flote del primer encuentro parlamentario.

El primer defecto de la política francesa es el de la falta de autoridad, lo cual engendra la desconfianza. No hay autoridad, porque el Estado dejó formarse los Sindicatos de funcionarios que ahora constituyen un Estado dentro de otro, oponiéndose a toda medida de saneamiento de la Hacienda si les toca a sus intereses. No hay autoridad, por las claudicaciones constantes ante el socialismo.

El segundo defecto es el de no haber emplazado las necesidades nacionales en el campo de la posibilidad. Los presupuestos extraordinarios, por muy reproductivos que sean los gastos, desnivelan siempre la Hacienda, ya que no hay otro medio de cubrirlos que con tributos.

Francia cayó en dos errores: uno, el de no acompasar el ritmo de sus gastos al del desarrollo de la riqueza; otro, el de no dar estabilidad a los Gobiernos para que éstos a su vez diesen confianza al país. El resultado lo tenemos a la vista: la amenaza de un nuevo hundimiento del franco. Compárese esta conducta con la diametralmente opuesta de Inglaterra, cotéjense los resultados, y se verá cuál es el sistema preferible. Austeridad en el gasto; confianza al país para que los recursos se incrementen de modo natural y progresivo; y autoridad para que el Estado no sea juguete de nadie, sino definidor supremo del derecho de todos. La política financiera de un país no es cosa espectacular que pueda realizarse a saltos, sino cosa anónima que requiere perseverancia y espíritu de continuidad histórica.



LA MODA FEMENINA EN LA PRESENTE TEMPORADA INVERNAL

Un ruego que merece ser atendido

Desde tiempo inmemorial venían celebrando en el Azoguejo un mercado, reconocido en el artículo 438 de la Ordenanza de 1.905 como "tradicional". Bastantes familias atendían a su sostenimiento con el escaso producto de la venta, ese día, de baratijas exhibidas al público en pequeños puestos que daban carácter a los mercados de aquel lugar. Hace ya algún tiempo se estableció el cierre de comercios los domingos y continuó celebrándose el mercado de referencia sin que hubiera cambiado su pintoresca fisonomía.

Varios gremios del comercio gestionaron la supresión de aquellos puestos donde se expendían artículos que estaba prohibido vender en tales días a los establecimientos comerciales de la capital, y la autoridad competente accedió a lo solicitado, limitándose entonces el mercado del Azoguejo a los puestos de artículos alimenticios, desapareciendo por consiguiente los de charrería, bisutería, etc.

Han llegado a nuestra Redacción varias mujeres que sufren en sus hogares las consecuencias de aquel acuerdo y quieren rogar, por conducto de EL ADELANTADO, al señor Delegado provincial del Trabajo y a la Asociación Patronal del Comercio de Segovia, la rectificación de aquella resolución que les privó de un medio honrado de vida. Entienden que el comercio a que se dedicaban no perjudicaba en modo alguno a los establecimientos cerrados en domingo a causa de la escasa importancia de las ventas, pero para ellas constituía, a pesar de lo humilde de los ingresos, la base para hacer frente a las necesidades de la vida.

Merece estudio esta petición; y accediendo al ruego que se nos hace, la damos con mucho gusto cabida en las columnas de este periódico.

Notas de la Alcaldía

Rectificación del Padrón de habitantes

Con fecha 1.º del actual se ha fijado al público un bando por la Alcaldía, de conformidad a lo dispuesto en el Estatuto municipal y Reglamento de población y términos municipales, anunciando que a partir de dicha fecha y en días sucesivos, pueden comparecer, en las horas de oficina, ante el Negociado 2.º de Secretaría, para hacer constar los cambios de clasificación que procedan, las personas que hayan dejado de ser cabeza de familia y viceversa, las que por haberse casado, se conviertan en domiciliadas, y eliminar a los que no deban figurar ya en él, e incluir a los que no figuren, etc.

La festividad del día 8

Se recuerda que el día 8 de los corrientes es una de las fechas declarada fiesta local, por acuerdo del Ayuntamiento, adoptado en uso de las atribuciones conferidas por Decreto del Gobierno de la República,

y, por tanto, en el expresado día no habrá despacho en las oficinas públicas.

Rectificación del Censo electoral

Hasta el día 10, las personas que no estén incluidas en el Censo electoral y lleven un año de residencia, por lo menos, en esta capital, pueden presentarse en el negociado segundo del Ayuntamiento, los días laborables y en las horas de oficina, a solicitar su inclusión para que puedan ser comprendidos en las nuevas listas.

INSTANTANEA POLITICA

Orden público

Por vez primera, desde su promulgación, se aplica en Madrid la ley de Orden público. Esta ley se publicó en la «Gaceta» del 30 de Julio de 1933, bajo el Gobierno presidido por el señor Azaña. El espíritu de esta ley es amparar al Poder, que en las normas constitucionales había sido considerado como una entidad que no necesitaba de protección. Los partidos obraron como si aún estuvieran en la oposición, y así salió ello. El estado de prevención, regulado en el capítulo 2.º, y en el de alarma en el 3.º, conceden al Poder aquellas facultades extraordinarias indispensables para mantener el orden público. Desaparece la inviolabilidad de domicilio, la libertad de reunión y asociación; el Gobierno puede intervenir en las Asociaciones para asegurarse de su funcionamiento legal, clausurarlas, y funciona el procedimiento sumarisimo por medio de los Tribunales de Urgencia. El estado de prevención y alarma, si no bastan, son los preparatorios del estado de guerra, con todo funcionamiento de la jurisdicción y Código de Justicia militar. Naturalmente, ninguna de estas medidas nos parece recusable. El Poder no puede ser atacado impunemente. Lo que sí nos resulta extraño es que protesten los mismos que votaron, aun cuando, por azares de la fortuna, recaiga sobre ellos la sanción que en momentos de delirio de eternidad, votaron creyendo que sería una ley de exclusiva aplicación para organizaciones de la extrema derecha o de la extrema izquierda.

Nunca se había empleado en Madrid el arma cruel del terrorismo. Apenas si el sindicalismo anarquista había sumado voluntades en la capital de España. Ha sido necesario un Gobierno de dos años para que el extremismo anarquista prendiera en multitud en abierta lucha con el socialismo. Porque los que ponen las bombas y los que disparan las pistolas no son gentes de derechas: son obreros, a las cuales ha ganado la violencia de los métodos y la violencia de las doctrinas del comunismo libertario.

La huelga de camareros, origen del conflicto, es un argumento más contra los inefables Jurados mixtos. Se aprobaron unas bases, hace seis meses, que habían de regir por dos años. Pero los obreros, que hicieron de aquellas bases una cuestión de honor y de clase, y que lograron sus objetivos, dicen ahora que no les convie-

Las fantasías socialistas

«El Socialista» escribe seguramente para bobos. Las más disparatadas hipótesis salen de las plumas de los que se encaraman a la tribuna de ese periódico para justificar lo injustificable y para disculpar lo que no admite reparos.

Según una noticia que nos transmitió a última hora, desde Madrid, la «Agencia Mencheta», ese diario, de tan ruidosas y sensacionales informes que advino la República, y pasó a ocupar un plano de algún interés —bien triste por cierto en la Prensa española—, lanzó ayer un número extraordinario, en sustitución del ordinario, que se denunció y recogió, en el que se insertaba un artículo de fondo, en el que se dice «que sin el contubernio nacional contra los socialistas, hubieran estos conseguido en las elecciones una mayoría abrumadora y el Poder hubiera ido a sus manos».

No sabemos en qué consistirá ese contubernio. Acaso se referirá a las coaliciones antimarxistas en varias provincias para la segunda vuelta; pues en lo que se refiere a la primera—creemos que no—, pues harto saben cuantos colaboran en dicho periódico y España en general, que las derechas unidas, solas, exclusivamente solas, exceptuando en las provincias extremeñas, vencieron por abrumadora mayoría de votos a los socialistas, consiguiendo la enorme cifra de 179 diputados. Triunfaron en las dos Castillas, en León, en Aragón, en las Baleares, en las provincias Vascongadas y Navarra y en Cádiz, Granada, Jaén y Sevilla, consiguiendo sólo 29 puestos los secuaces de Largo Caballero y demás usufructuarios del Poder en el bienio aciago.

En lo referente a la segunda vuelta se ha visto bien palpable que, sin la ayuda radical, que ha sido la más favorecida por la coalición antimarxista, las derechas no hubieran salido mal paradas en la lucha en los comicios. Yendo solas a ella, menos de veinte actas no tendrían, que sumadas a las 179 con que ya contaban harían un total de 199. Y vamos a suponer que los socialistas llegaran a conseguir el último domingo 50; no pasarían, agregados a los 29 que conquistaron el día 19, de 79, si no mienten los números. Así, pues, ¿dónde está la mayoría absoluta malograda por el supuesto contubernio electoral?

Y si este hubiera existido, en forma de un frente común contra el marxismo, atendiendo a sus resultados, ¿no da derecho a suponer que los socialistas han sido vencidos, porque no representan la mayoría del país, y, por tanto, constituye una locura su sueño de adueñarse de las Cortes, contra la voluntad nacional?

El marxismo, desde luego, no es actualmente un serio peligro para España. Pudo gobernar, por haberse nutrido sus filas de representantes en Cortes, con votos burgueses, al amparo de una conjunción irreflexiva con las huestes republicanas. Y algunas de ellas, en esa alianza deplorable, sufrieron el castigo merecido, porque se ha visto claramente, lo que inflúan en la nación, como resultado de ese, que sí que puede llamarse nefasto contubernio, y no el otro que denuncia falsamente «El Socialista».

Cámara Oficial de Comercio e Industria de Segovia

En virtud de lo dispuesto por los artículos pertinentes del Reglamento general de Cámaras de Comercio, de acuerdo con el de régimen interior de la Corporación y para dar cumplimiento igualmente a lo establecido en el número 2.º de la Orden dictada por el ministerio de Industria y Comercio con fecha 27 de Octubre último («Gaceta» del 29), han sido convocadas elecciones para renovación parcial de esta Cámara, según anuncio suscrito por el excelentísimo señor gobernador civil, publicado en el «Boletín Oficial» de la provincia en esta fecha.

La proclamación de candidatos se verificará ante la Mesa de la Corporación, constituida en el domicilio social, sito en Juan Bravo, 7 y 9, de once a trece horas del próximo día 12, y las elecciones en Colegio electoral único instalado en el mismo lugar, de diez a trece horas del inmediato día 17.

Estas elecciones afectan a diecisiete miembros de la Cámara y en el domicilio de ésta podrán consultar los interesados, durante las horas de oficina (de diez a doce), cuanto a las mismas se refiera, teniendo a su disposición el Censo y disposiciones legales.

Segovia, 1.º de Diciembre de 1933. El secretario, JUAN WELL.-V.º B.º: El presidente, RUFINO CANO DE RUEDA.

El ex director de Sanidad señor Pascua hace objeto de una agresión al doctor Fernán-Pérez

Madrid, 6.—Ayer tarde, en la plaza de Colón, fué inopinadamente agredido el doctor Fernán-Pérez por el ex diputado socialista y ex director general de Sanidad don Marcelino Pascua. El agredido repelió la agresión con tanta energía, que el señor Pascua resultó con lesiones leves en la cara, de las que fué curado en la Casa de Socorro.

El pretexto de la agresión ha sido un artículo publicado en la revista que dirige el doctor Fernán-Pérez, y en el que se criticaba la labor llevada a cabo por el señor Pascua como director de Sanidad. La Asociación de Escritores Médicos, dolorosamente sorprendida por una actitud que no quiere calificar, se reunirá inmediatamente para tomar acuerdos.

Califica el señor Lerroux del mayor disparate del mundo la disolución de las Cortes

Aboga por la formación de un Gobierno centro con cuantos elementos políticos pudieran vivir juntos. Sino se logra, propugna por un Gobierno radical

Madrid, 6.—Algunos periodistas visitaron anoche en su domicilio a don Alejandro Lerroux.

La conversación con ellos sostuvo fué en extremo interesante. —Venimos—le dijeron—para conocer las gestiones que se realizan en orden a la formación del futuro Gobierno.

—¿Y por qué vienen ustedes a mí? —Porque es usted, hoy por hoy, el eje de la política.

—Pues de Gobierno, nada. Lo primero es que el Poder moderador ejer-

za su función y designe al que deba formarlos. Todo lo demás sería tanto como repartir la liebre antes de cazarla.

—¿Ha sostenido usted alguna conferencia interesante?

—No. He tenido las visitas de costumbre, pero nada más.

—Dijo usted hace unos días que, a partir del lunes, habría noticias interesantes. ¿Las hay?

—¿Y qué noticias quieren ustedes de mayor interés que lo que ha sucedido? Cabildos, conferencias, reuniones de Comités, etc., para que al final todo siga como estaba. Al fin se ha impuesto la razón y la decencia política.

—¿Es cierto que el señor Alba ocupará la presidencia del Parlamento?

—Es posible.

—Se ha dicho hoy que el señor

La emperatriz de las películas españolas
SUSANA TIENE UN SECRETO



La formidable película española que tanto éxito está alcanzando en el CAPITOL, el mejor cine de Europa, se pondrá el VIERNES, DIA 8 en el TEATRO CERVANTES

Alba visitó a don Miguel Maura para pedirle las notas de su minoría y que no lo logró. Me extraña mucho, porque, según creo, esa entrevista no se ha verificado. Se habla mucho de la posibilidad de un Gobierno de izquierdas, que contaría con la ayuda de usted. Ah! ¿Es que ahora soy hombre de izquierdas? Por lo visto me clasifican según las conveniencias del momento. Yo no sé nada de eso. Pero entiendo que las izquierdas, para formar un Gobierno, no primero que tienen que pensar es en las fuerzas con que cuentan. Como tales fuerzas no se tienen, la obligación es observar y ayudar. ¿Qué le parece a usted lo que se dice respecto a la posibilidad de una disolución de estas Cortes si los Gobiernos republicanos encontraran dificultades en ellas? Disolución de Cortes? Me parece el mayor disparate del mundo. Es un absurdo, y parece mentira que se haya podido pensar en tal cosa. Significaría un verdadero ataque a la voluntad del país. Mejor dicho, una burla, que dañaría a quienes la emplearan. El hombre demócrata ha de respetar siempre la voluntad del país y ceñirse a sus dictados. Si encuentra que el adversario ha logrado el triunfo, debe salir a la calle para reconquistar la opinión pública por medio de una activísima propaganda. Nadie puede desconocer que las derechas han obtenido un triunfo y hay que respetarlo. Todavía, si esa gran masa derechista se moviera fuera de la órbita legal, se podría pensar en medidas heroicas. Pero no hay nada de eso. Las derechas actúan legalmente,

hasta ahora. Si se salieran de esa órbita nos autorizarían para poner en práctica los medios revolucionarios. Mientras tanto, no. ¿Qué Gobierno entiende usted que se debe formar? Un Gobierno centro. Si yo fuera el encargado de formarlo procuraría reunir en él a cuantos elementos políticos pudieran vivir juntos. Si no lo lograba, reduciría mis aspiraciones, y si ni aun así consiguiera mi propósito, haría un Gobierno completamente radical. Lo que no puede ser, en este momento de la vida nacional, es un Gobierno extremo, es decir, un Gobierno de extremas derechas o un Gobierno de extremas izquierdas. Aquello sería la vuelta a lo antiguo y lo segundo sería un salto en las tinieblas. España, que está sobre todo, no tiene otra solución que la República, pero sin los ensayos de estos dos años y medio últimos. Está harta de ensayos y ensayistas; y harta también de aquel galopar sin freno, legislando porque sí, a destiempo; y sin pensar en las consecuencias. Quiere paz y tranquilidad. Quiere que la dejen trabajar y reconstituirse. Según la práctica parlamentaria dijo un informador—a usted corresponde formar Gobierno, porque es el jefe del partido republicano más numeroso de la Cámara. Si las derechas formaran un bloque y hubiesen acatado el régimen republicano, a ellas le correspondería el Gobierno. No lo han hecho y soy, en efecto, el jefe del partido republicano que cuenta con mayor número de diputados. Pero sobre esto no puede decidir el Presidente de la República.

EL GOBIERNO YA TIENE HECHO EL PROGRAMA

Mañana habrá Consejo en Palacio, por la tarde la sesión preparatoria de las Cortes y el viernes la inauguración de las mismas

Madrid, 6.—El presidente regresó a las diez de la noche. Un periodista le preguntó: ¿Sigue el Gobierno bien de salud? Perfectamente. Eso pasa ya a la categoría de cosa juzgada. Es que hoy ha continuado el rumor de las dimisiones. No es extraño. Esos rumores continuarán hasta el mismo momento en que ocupemos el banco azul. Para que vean ustedes la seguridad del Gobierno, les diré que ya tenemos hecho el programa. El jueves habrá Consejo en Palacio, y por la tarde se celebrará la sesión preparatoria de las Cortes, a la que asistirá, en representación del Gobierno, el señor Lara. El viernes se verificará la inauguración del Parlamento, y a esa sesión asistiremos todos. ¿Y de la presidencia de la Cámara? Ah!, de eso no sé. El Gobierno no puede tener candidato. Entiendo que ese es un cargo político y que deben hacer la designación los partidos o los grupos parlamentarios. Yo he recibido indicaciones para que me ocupe de la designación de presidente, y he contestado esto que me acaban ustedes de oír. En cambio, he celebrado entrevistas con los diversos grupos parlamentarios para la constitución de la Mesa de la Cámara, teniendo en cuenta que en ella deben

de estar representados, para la intervención desde las vicepresidencias y las secretarías, todos los partidos políticos. La Mesa provisional o la definitiva? La interina, que puede convertirse en definitiva. El presidente preguntó después a los informadores si se daban muchos nombres para la presidencia. Le contestaron afirmativamente. Se hablaba de los señores Alba, Melquiades Alvarez y Lara. También se habla mucho de usted—le dijo un periodista. No. De mí estén ustedes seguros de que no soy candidato. Ni aunque se lo pidiese el partido radical? El partido radical no lo pedirá. Entonces es que le tienen reservado a usted otro cargo. El señor Martínez Barrio hizo un gesto de resignación, y contestó: Seguramente me tienen reservado otro sitio. Un periodista le habló de la noticia que circulaba respecto a una supuesta entrevista de los señores Alba y Maura, en la que aquél solicitó de éste votos de su minoría para la elección presidencial; y el señor Maura se los negó, por entender que la presidencia de la Cámara lleva aneja la vicepresidencia de la República, y

Café-restaurant La Unión. MENÚ PARA EL DIA 7 DE DICIEMBRE. Entremeses variados. Tortilla de jamón. Congrio en salsa verde. Ternera con champiñón. Postres variados. PRECIO DEL CUBIERTO, 4,50 PESETAS. Se sirven bodas y banquetes. Precios económicos

era preciso que a ese cargo fuera un republicano histórico. —¿Cómo se desborda la fantasía!— interrumpió el presidente. Si la entrevista fué como ustedes me la pintan, no tendría nada de cordial. —He de repetir—agregó el jefe del Gobierno—que el cargo de presidente de las Cortes es esencialmente político, y que el Gobierno no tiene por qué intervenir en su designación; y añadiré que a mí se me hizo una indicación por el señor Lerroux, pero yo insistí en que correspondiese la iniciativa al grupo más numeroso de la Cámara, que es el radical. Se habló después de la huelga de camareros, y el señor Martínez Barrio dijo: —El señor Pi y Suñer está presidiendo ahora una reunión de patronos y obreros. Esta mañana se acordó en el Consejo de ministros que el de Trabajo intervenga rápidamente. Estos conflictos, que tienen un radio de acción tan amplio, no pueden dilatarse. El interés público tiene también un derecho, que el Gobierno debe tener muy en cuenta. Cuando el conflicto se desarrolla en un área más reducida y más localizada, se puede dejar a las dos partes litigantes que resuelvan su pleito; pero cuando se trata de servicios que afectan a toda una población, y pasan los días, el Gobierno tiene que intervenir. Por eso creo que si esta misma noche no

se resuelve el conflicto, es posible que la solución se vislumbre para un plazo inmediato. Dijo, por último, el señor Martínez Barrio que, respecto al orden público, tenía noticias muy tranquilizadoras, y con respecto a la huelga general de Cuenca, que seguía su marcha normal. La acción de los pistoleros. Una banda de cinco enmascarados intentan asaltar la estación de Andaluces en Málaga. Se tirotean con un guarda y le dejan moribundo. Málaga, 6.—A primera hora de la madrugada, cinco pistoleros enmascarados se presentaron en la estación de los Ferrocarriles Andaluces con el propósito de robar la Caja. Cuando lo intentaban les sorprendió el guarda jurado escopetero de la Compañía, que se hallaba al servicio exclusivo de la misma. Entre el guarda, Enrique Herrero Castillejos, de cincuenta y seis años, y los malhechores se entabló un tiroteo, resultando el guarda herido tan grave, que se tema fallezca. Los pistoleros se dieron a la fuga.

LA SITUACION EN BARCELONA

A bordo del "Uruguay", convertido en prisión flotante, hay 150 detenidos

Anoche se reintegraron al trabajo unos 500 obreros del ramo de transportes. Barcelona, 6.—Ayer tarde dijo el gobernador general que se habían practicado muchas detenciones y que se practicarían otras muchas. Al efecto, han sido trasladados a bordo del vapor "Uruguay", requisado desde hace quince días, 150 individuos de los que están detenidos como incurso en la ley de Vagos y Maleantes. Hasta 400 serán sacados de la cárcel para quedar detenidos a bordo del citado buque. El "Uruguay", por lo demás, es capaz para 900 detenidos. Nuevas detenciones. Incidentes. Barcelona, 6.—Durante la tarde de ayer se practicaron nuevas detenciones, y en la Jefatura de Policía se está haciendo una selección de los detenidos. A los que aparezcan complicados en hechos delictivos relacionados con la huelga o de otra índole, serán puestos a disposición del Tribunal de Urgencia. En la Jefatura de Policía había anoche 123 detenidos con motivo de la huelga de transportes urbanos. Se estaban examinando los antecedentes de todos ellos y se presume que la mayor parte quedarán hoy mismo en libertad. En cumplimiento de órdenes recibidas, la Policía ha realizado numerosas visitas a los lugares en donde supone que se reúnen los tranviarios. En un "bar" de la calle de Salmorón, número 85, fueron detenidos 28 que estaban discutiendo si debían o no ingresar; todos fueron trasladados a la Jefatura de Policía. Uno, al salir del "bar", se abalanzó sobre el conductor de la camioneta y los agentes y guardias de Asalto, pretendiendo agredirles; fué sujetado, y después de comprobar que estaba ebrio se le envió a la Delegación del distrito para que se procediese a constituir el atestado como autor de un escándalo público. A los demás detenidos en diversos lugares de la población no se les ocu-

AGUSTIN SANTAMARIA. CORREDOR DE COMERCIO COLEGIADO. Intervención oficial en los Bancos. Cotización oficial de la Bolsa de Madrid. Compra y venta de títulos de la Deuda del Estado y valores industriales, dando póliza a los interesados. Cuentas de crédito y préstamo, con garantía de valores del Estado. Industrias o personal. Descuento de letras y cupones. Los títulos o valores cedidos con su intervención son irrevocables, respondiendo de ellos conforme determina el Código de Comercio. EN EL BANCO DE ESPAÑA, DE DIEZ A DOS, Y EN ISABEL LA CATOLICA, 1 y 3 (esquina a la plaza Mayor), DE TRES A SEIS. EN LEDESMA

Juan Arranz Sanz, de Sanchonuño; Benito Antoraz Sanz, de Otones; Felipe Vicente Yagüe, de Collado Hermoso, y Francisco de Miguel Sanz, de Cantalejo. —Se autoriza al director de los citados Establecimientos para que, previas las formalidades acostumbradas, haga entrega de la niña Luisa López Catalina a su madre, según solicitud, y del niño Pedro González Consuegra a su padre, que también envía solicitud en este sentido. Caminos y carreteras. Los Ayuntamientos de Hontalbilla y Torrecilla del Pinar piden la construcción de un camino vecinal que, partiendo del kilómetro 42 de la carretera de Sepúlveda a Cuéllar, vaya a Torrecilla del Pinar, y se acuerda que no puede accederse a la petición, porque el camino que interesan dichos Ayuntamientos no puede construirse concediendo anticipos con cargo a los fondos del Estado por no estar incluido en el plan general aprobado, ni con cargo a los fondos provinciales porque en su presupuesto se carece de consignaciones para tales fines. —Se acuerda contestar al Ayuntamiento de Rebollo que la construcción del camino vecinal que solicita se comenzará en cuanto se disponga de dinero de la subvención del Estado. —Se acuerda manifestar al Ayuntamiento de Riaza que, por el momento, no puede accederse al alquilamiento del trozo de carretera que une la de Sepúlveda a Atienza con el camino vecinal de Riaza a Madriguera. —Se señala el día 9 para la celebración de la subasta para las obras de reparación del firme de los kilómetros 3 al 8,149 del camino de Fuentidueña a Fuentesauco por Calabazas. —Se acuerda devolver a don Cayo Sastre la fianza que tiene constituida para la reparación de las obras de los kilómetros 11 al 16 del camino vecinal de Cuéllar a Membibre de la Hoz, cuyas obras han sido terminadas. —Se procede a la recepción definitiva de las obras de reparación del camino de Cueva de Provanco a Castriello de Duevo, importante pesetas 3.785,24. Cédulas personales. La Comisión acuerda varias resoluciones sobre reclamaciones relativas a la clasificación en el padrón de cédulas personales. Paro obrero. Se da cuenta de una circular del gobernador civil invitando a la Diputación para que contribuya a la suscripción pro paro obrero, y se acuerda contestar a dicha autoridad civil que la Diputación provincial no puede suscribir cantidad alguna, pero que, por el secretario de la Corporación, se invitará al personal de la misma para que contribuyan a la suscripción con la cantidad que crean oportunas. Personal. Por último, se da lectura a una comunicación del presidente de la Junta provincial del Censo felicitando a la Corporación por el esfuerzo realizado por el personal de la Diputación en las operaciones de escrutinio y la Comisión acuerda ver con complacencia dicho comunicado y conceder al personal citado una gratificación de 500 pesetas.

Un socialista trata de apuñalar al jefe derechista de la localidad. Salamanca, 5.—En Ledesma, cuando salía de visitar a una enferma grave el médico don Víctor Villoria, que asume la jefatura de derechas de la villa, fué agredido por Mariano López, hermano del presidente de la Casa del Pueblo, quien, escondido en una cochera al lado de la casa que visitaba el médico, al salir éste, se abalanzó sobre el doctor, al tiempo que decía: «Tú y los tuyos estorbáis de aquí y hay que quitaros de en medio», sacó un puñal con el que intentó dar al médico en el cuello. El doctor pudo esquivar las acometidas del agresor y sólo resultó con una erosión en la nariz. En el momento del suceso pasó el sacerdote don Juan Fuente, que trató de sujetar al agresor, pero éste consiguió huir. Poco después fué detenido en su domicilio, donde se hallaba cenando tranquilamente. Puesto a disposición del juez, éste ordenó su ingreso en la cárcel. El vapor "Aida", ha naufragado frente a Monte Louro. El remolcador holandés "Schelde" salvó a todos los naufragos españoles. Vigo, 6.—Se ha hundido el vapor español "Aida" de 270 toneladas, matrícula de Gijón, propiedad del armador don Angel Alvarez. Había salido ayer de Vigo para Gijón con cargamento de chatarra. Cuando el "Aida" se hallaba a unas seis millas al Oeste de Monte Louro, sufrió la rotura del eje del cigüeñal, a consecuencia del temporal, quedando a la deriva. Los tripulantes quedaron a merced de las olas. Después de cuatro horas de lucha angustiosa apareció el vapor danés "Eligi", que había salido de Vigo y se dirigía hacia el norte de Europa. El "Eligi" acudió en auxilio del barco siniestrado e intentó remolcarlo; pero después de varios intentos, los cabos se rompieron y el "Eligi" tuvo que continuar su viaje. La tripulación del "Aida" continuó a bordo luchando con el temporal, pues se había negado a abandonar el buque hasta que vieran que era imposible salvarlo. En esta situación llegó el vapor holandés "Poelanzant", el cual, utilizando su "radio", avisó al remolcador de la misma nacionalidad "Schelde", el cual, a toda máquina, llegó al sitio en que se encontraba el "Aida", y después de arrojarle unos cables le dió remolque; pero cuando llegaban cerca de Marín, el vapor español se hundió. El "Schelde" recogió a los tripulantes.

La película que le hará a usted pasar mejor rato SUSANA TIENE UN SECRETO

En Huesca ha sido encontrada gran cantidad de productos para fabricar explosivos. Madrid, 6.—Esta madrugada recibió a los periodistas el subsecretario de Gobernación. Manifestó que le comunicaban de Huesca que a tres kilómetros de la capital se había encontrado en una casa gran cantidad de productos para fabricar explosivos. Con este motivo fueron detenidos dos afiliados a la C. N. T. Se venden dos vacas suizas, aborrecidas a partir del primer parto, a cumplir del 10 al 15 del corriente. Para tratar, dirigirse a don Galo Alonso, en Prádena (Segovia).

EN LA DIPUTACION PROVINCIAL Sesión de la Comisión gestora

Esta mañana, bajo la presidencia del señor López Carretero, y asistiendo los señores Cano y Herrero; el secretario de la Corporación, señor de Antonio; y el interventor, señor Chinchilla, celebró sesión ordinaria la Comisión gestora de la Diputación provincial. Se trataron, entre otros de trámite, los siguientes asuntos: Recargo en las contribuciones. Los Ayuntamientos de Segovia y El Espinar solicitan autorización para imponer el recargo de una décima sobre la contribución territorial para remediar en parte el paro obrero, y la Diputación acuerda conceder las autorizaciones solicitadas. Servicios de bagajes. Don Luis Andrés Martín, contratista del servicio de bagajes, solicita que se le permita sustituir la fianza de 2.300 pesetas que, en metálico, tenía constituida en la depositaría provincial para responder de dicho servicio, por títulos de la Deuda pública y la Comisión acuerda acceder a lo solicitado. Beneficencia. Se acuerda exponer al público, durante el plazo reglamentario, los planes de condiciones económico-administrativas que han de servir de base a las subastas para adquisición de los suministros de lienzos y telas, carne, vaca y harina de trigo con destino a los acogidos en los Establecimientos provinciales de Beneficencia. —La Comisión queda enterada del ingreso en la sala de observación del Hospital provincial de Madrid de los dementes Clotilde Agueda Gil, de Fuentemzorra; Félix Barreno Sanz, de El Espinar, y Pablo Gómez Calle, de San Ildefonso. —La Diputación se hace cargo del sostenimiento del enfermo Manuel Sancho Iglesias, de Aldealuenga de Pedraza, acogida en la Casa Salud, de San Sebastián. —La Comisión acuerda que los presuntos alienados que hayan de ser enviados a los respectivos Manicomios se conduzcan el día que señala el director de los Establecimientos provinciales de Beneficencia, utilizando al efecto uno de los automóviles de la Diputación. —Se inscriben en el correspondiente turno de subsidios de lactancia las peticiones que, para sus hijos respectivos, hacen Domingo Sancho Alvarez, de Chatin; Jacinto García Pastor, de Torrecaballeros; Matilde Magdalena Arranz, de Navas de Oro;

La película que le hará a usted pasar mejor rato SUSANA TIENE UN SECRETO

TEATRO CERVANTES. DIA 7, JUEVES DE MODA. Tarda, a las siete. Noche, a las diez y media. La más bella producción alemana. Un flaps, un klinch y un bebé. El diario de una mujer hermosa. La película que ganó el premio cinematográfico en Berlín. BUTACA, 0,50

Se dice que los jefes de los partidos republicanos de izquierda se han reunido para acordar definitivamente si dimitirán o no antes del día 8 los ministros de aquella significación

En Málaga ha fallecido el escopetero de la Compañía de los Andaluces herido por cinco enmascarados. Las elecciones en cinco secciones de Málaga son muy reñidas por disputarse el puesto de la minoría un radical y un agrario, creyéndose que triunfará este último

En diversas plazas de Barcelona han sido instaladas ametralladoras servidas por la Guardia civil

La huelga de camareros en Madrid. Hoy la secundan los cocineros de hoteles

Madrid.—A mediodía estuvimos en la Casa del Pueblo, donde nos entrevistamos con varios directivos de la Federación de Camareros, a quienes pedimos noticias sobre el desarrollo de hoteles.

Tiene, no obstante, buenas impresiones respecto a una próxima solución del conflicto, pues si bien ayer se interrumpió la reunión que celebraron los patronos y obreros, bajo la presidencia del ministro del Trabajo, no fué debido a que existieran discrepancias fundamentales y más bien se trató de un acto de cortesía que consideran obligado, pues los representantes de las grandes Empresas cafeteras tenían que dar cuenta a sus afiliados, ya que, a su juicio, los pequeños industriales no pueden resistir como los otros y se hallan decididos a terminar el conflicto.

Gobierno civil de Segovia

La «Gaceta» de hoy publica una disposición nombrando, por traslación, secretario del Gobierno civil de Segovia, al jefe de administración de segunda clase don Eduardo Rodríguez López, que desempeña igual cargo en el de Gerona.

Inspección general de Emigración

Por otra disposición de la «Gaceta» se nombra inspector general de Emigración a don Emilio Zapico.

Robo de dinamita

Betanzos.—Unos desconocidos asaltaron dos polvorines. De uno de éstos se llevaron buen número de kilos de dinamita. La Benemérita realiza activas gestiones para recuperar los explosivos y detener a los asaltantes.

Reunión de los jefes de izquierdas

Madrid.—A mediodía se aseguraba que se habían reunido a comer los jefes republicanos de los partidos de izquierda y que en dicha comida se

acordará definitivamente si se retirarán o no, antes del día 8, los representantes de dichos partidos en el Gobierno.

La huelga de camareros. El gobernador civil se desentiende

Madrid.—En el ministerio de la Gobernación nos dijeron a mediodía que se carecía de noticias de interés y que la huelga de camareros llevaba buen camino.

El gobernador civil nos ha manifestado también que se ha desentendido del conflicto de los camareros y que todo lo relacionado con él depende ahora del ministerio de Trabajo.

Palomo sigue identificado con Domingo

Madrid.—En la secretaria del ministerio de Comunicaciones han desmentido que el ministro piense ingresar en el partido radical, pues sigue identificado completamente con don Marcelino Domingo.

También negaron que el partido cominara al señor Palomo a presentar la dimisión.

Fallecimiento del escopetero de los Andaluces

Málaga.—Esta mañana ha dejado de existir el escopetero de la Compañía de los Ferrocarriles Andaluces, Enrique Herrera Castillejos, que resultó gravemente herido en el tiroteo sostenido con cinco pistoleros que intentaban asaltar la estación.

En la Caja de la Compañía había 200.000 pesetas.

Mañana por la tarde se verificará el entierro, el cual promete constituir una gran manifestación de duelo, a juzgar por el movimiento de protesta general que existe en la población contra el vandálico hecho.

Elecciones en cinco Secciones de Málaga para elegir un puesto de la minoría

Málaga.—Esta mañana comenzaron las elecciones en cinco Colegios de la capital, donde fueron rotas

otras tantas urnas el domingo último.

Estas elecciones han despertado expectación, pues se disputan el puesto de la minoría el radical señor Armasa y el agrario señor Ermida.

A pesar de que a mediodía el primero llevaba setecientos votos de ventaja, existe la impresión de que resultará triunfante el candidato agrario.

Se practicaron dos detenciones por coaccionar a los electores.

Movimiento policíaco en Barcelona con motivo de la supuesta llegada del célebre barón Koenig

Barcelona.—La Policía ha comenzado a trabajar activamente para averiguar lo que hay de cierto en el rumor que señala la presencia en Barcelona del barón Koenig, que se hizo célebre en la post guerra con motivo de los atentados sociales en esta capital.

Ametralladoras en algunas plazas de Barcelona

Barcelona.—Continúa en el mismo estado la huelga de transportes.

En diversas plazas han sido emplazadas ametralladoras, servidas por la Guardia civil.

Los servicios de transportes se realizan en igual forma que en días pasados.

El funicular del Tibidabo y el Metro Transversal funcionan normalmente.

Incendio en una ermita

Avila.—Unos desconocidos han incendiado la ermita del Cristo de la Salud, situada en las afueras del pueblo de Mingorría.

El vecindario se muestra indignado por este acto de salvajismo.

Concejal agredido por el público durante una sesión

Avila.—En la sesión municipal del Ayuntamiento de Junciana se originó fuerte escándalo. El público subió a los estrados y agredió al con-

cejal don José Acosta, el cual resultó herido.

Huelga resuelta

San Sebastián.—Ha quedado resuelta la huelga de cargadores del puerto.

Peregrinos mejicanos

Santander.—A bordo del vapor «Sierra Ventana» llegaron ciento cincuenta peregrinos mejicanos que van a Roma. A las dos de la tarde, en tren especial, salieron para Bilbao.

Incidentes estudiantiles

Bilbao.—Los alumnos del Instituto han producido esta mañana ligeros disturbios.

Los estudiantes de Bermeo se han declarado en huelga y han causado destrozos en el recinto del centro docente. Tal actitud es de protesta contra el nuevo director.

Reyerta por cuestiones políticas. Intervención de la Benemérita

Bilbao.—En el pueblo de Yurre

se originó una reyerta entre veinte individuos por cuestiones políticas.

La Guardia civil intervino para calmar los ánimos y al no lograrlo cargó sobre los contendientes, resultando heridos dos de éstos. Otros cinco fueron detenidos.

El Patronato de las Cuevas de Altamira

Santander.—Para asistir a la reunión del Patronato de las Cuevas de Altamira es esperado esta tarde el duque de Alba, que pernoctará en Los Hornachuelos.

Partido internacional Inglaterra Francia

El equipo francés fué derrotado

Londres.—Se ha jugado el anunciado partido de fútbol internacional, asistiendo numeroso público.

La selección inglesa derrotó a los franceses por cuatro tantos a uno.

Se han reunido en el local de Acción Popular los diputados que participarán en la Asamblea de la C. E. D. A.

El señor Madariaga ha confirmado que se abordará en ella el problema de la colaboración

¿Quién presidirá la primera sesión de la Cámara?

Madrid (6 t.).—Hoy se nota escasa animación en el Congreso.

Entre los diputados que asistieron figuraba don Abilio Calderón, quien comentó con los periodistas las dudas que habían respecto a quién presidiría la Mesa de la sesión preparatoria.

Se decía que probablemente será presidida por el conde de Romanones, el más viejo de los parlamentarios, pues cuenta setenta y dos años.

Se dice que no ha habido reunión de jefes de izquierdas

Madrid.—A pesar de la noticia circulada respecto a una supuesta reunión de los jefes de los partidos de izquierda en un restaurant de Madrid, no se ha podido comprobar qué establecimiento es el en que ha tenido lugar, lo cual se hace muy difícil de averiguar, de momento, por ser muy pocos los restaurantes abiertos como consecuencia de la huelga de camareros.

MENCHETA.

Las consultas gratuitas en la Casa de Socorro

Las implantadas en este Centro son para los de las beneficencias de la capital y pueblos que lo justifiquen con el carnet correspondiente y están atendidas por los doctores siguientes:

Miércoles, a las diez y media; garganta, nariz y oído; cirugía especial y niños, por don Rafael Santos Teñido.

Viernes, a la misma hora; enfermedades de la mujer y embarazo, por el mismo doctor.

Sábados, de nueve a once; medicina interna, por don Eutiquiano Rebolal.

Segovia meteorológica

Observaciones registradas en la Estación meteorológica oficial (Instituto) EN LA TARDE DE AYER

Presión atmosférica..... 6755 Dirección del viento..... Oeste. Temperatura máxima..... 50

EN LA MAÑANA DE HOY

Presión atmosférica..... 6758 Dirección del viento..... Sur. Temperatura mínima (protegido)..... 10. Pronóstico del tiempo, nieve.

COMEDOR DE CARIDAD

Comida: cocido ordinario. Cena: alubias blancas. Número de pobres socorridos. En la comida: adultos, 47; niños, 38; total 85. En la cena: adultos, 45; niños, 40; total 84. Total del día, 170.

Griada se necesita. Razón, calle del Rancho, 15, principal.

PULPA DE REMOLACHA

El pienso más económico y de más rendimiento, dirijanse a la casa que concede mejores precios y condiciones

JOSÉ JUNQUERA

Apartado 8 Teléfono 70 Medina del Campo

Pensión Chiclanero desde 7 pesetas

JOSE GOMEZ

ARRIETA, NUMERO 8, 2º Plaza de la Opera (antes Isabel segunda) Teléfono 22013 Madrid

Universidad Popular Segoviana

AVISO

Se ruega a los señores lectores de esta biblioteca, devuelvan a la misma los volúmenes que se hallen en su poder con retraso de más de un mes, a contar desde la fecha de este anuncio. En caso de incumplimiento del presente ruego se aplicarán las prevenciones reglamentarias. Segovia, 2 de Diciembre de 1933.—El secretario, M. Alvarez Cerón.

¡OCASION!

Se vende automóvil Citroën, 10 H. P., en perfecto estado.

Razón: PAÑERIA HERRERO CERVANTES, 26



Cuide usted su estómago porque es la base de su salud Yo padeci también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO del Dr. Vicente VENTA EN FARMACIAS

Se vende una novilla recién parida. Para tratar, con Felipe Sanz, en Valverde del Majano.

Sementales de cerda, legítimos vitorinos. calle del Pozo, número 2, San Lorenzo.

Perro lobo desaparecido, atienda por «Vil». Gratificará F. Blázquez, procurador, Plazuela del 4 de Agosto, número 8.

Se vende una chota de doce días. Para tratar, con Nicasio Prieto, en José Zorrilla, 83.

VISITAD CASA SANTAMARIA y encontraréis las mayores existencias en lanas para labor. Las medias SANTAMARIA son las mejores; las de 6 pesetas cobra 3,50. CERVANTES, 15

Se necesita dependiente para taberna, que esté al corriente. Razón, plaza del Azoguejo, número 2, casa Aurclio.

Se venden las casas números 4 y 6 de la calle del Puente, barrio de San Lorenzo. Razón, en la Administración de este periódico.

Se venden varias casas en San Ildefonso (La Granja). En la Administración de este periódico informarán.

Se vende una vaca suiza, abocada a parir, a cumplir el día 4, clase superior. Para tratar, con Bibiano Molinera, en Yanguas de Eresma.

Para combatir el frío Cueros, pelizos, checos, trincheras, gabardinas, abrigos, mantas de cama y agua, todo surtido, en LA ARAGONESA San Francisco, 6 y Juan Bravo, 29

J. H. DE NICOLAS MEDICO OCULISTA Ex profesor del Instituto de la Encarnación de Madrid CONSULTA DE ONCE A DOS CALLE DE CERVANTES, NUMERO 38

Leo usted EL ADELANTADO

SERVICIO DE TRENES POR LA LINEA DE SEGOVIA

Table with train schedules for Segovia line, including stations, train types (Rápido, Ligero, Tranvía, Mixto), and departure/arrival times.

Advertisement for Casa Mayo featuring 'Mes de... DICIEMBRE PRECIOS REBAJADOS EN CASA MAYO'. Includes a list of goods and prices, and a large 'CASA MAYO' logo.

DEL ASESINATO DE UN PATRONO EN MADRID

Ha sido detenido el criminal, así como dos supuestos inductores

Estos últimos son vocales del Jurado mixto de vaquerías

Madrid, 26.—Inmediatamente de ocurrir el asesinato del patrono vaquero don Tomás Minguéz de Pedro, el personal de la Comisaría de la barriada de Vallecas, a las órdenes del comisario don Alfredo Verdú y del inspector don Antonio del Pino, se puso a trabajar con el mayor celo en el descubrimiento de los autores del sangriento suceso. Una de las primeras diligencias de los agentes fué conocer las diversas clases de vaquerías que mantenía la víctima. Se supo que el señor Minguéz, vicepresidente del gremio de industriales vaqueros del Puente de Vallecas, venía significándose en la industria por su oposición a ciertas demandas de los obreros. Esto llevó a la Policía el convencimiento de que el suceso era de carácter social.

El señor Minguéz era enemigo acérrimo de los relevos en las vaquerías, pues coincidiendo con las autoridades sanitarias, entendía que estos obreros pudieran ser portadores de gérmenes perjudiciales para el ganado, y por tanto para la leche, ya que no trabajan fijos en las vaquerías. También supo la Policía que la víctima había mantenido su criterio en el Jurado mixto, y que Eladio Rolandón Ruimonte, secretario del Jurado, había llegado incluso a amenazarle con hacerle desaparecer si persistía en su actitud.

Otro de los que también se habían significado por sus discusiones con el señor Minguéz era Gabriel Martínez Ruiz, vocal del Jurado citado y delegado del gremio de dependientes. Finalmente, supo también la Policía que entre los aludidos y un sujeto conocido por José Rodríguez, apodado «Alma Negra» hubo ciertas conversaciones y en su consecuencia se procedió a la detención de tres.

Llevados a la Comisaría fueron sometidos a interrogatorio, y a pesar de que desde un principio negaron haber tenido la menor intervención en el crimen, la Policía continuó sus trabajos.

Sobre quien recaían las mayores sospechas era sobre «Alma Negra». Fué llamado a la Comisaría el hijo de la víctima, quien desde una habitación y utilizando una mirilla disimulada, pudo examinar largamente al detenido. Al cabo de un rato, el señor Minguéz dijo que el sujeto en cuestión se parecía mucho al individuo que había disparado contra su padre. Para fijar de una manera concreta la identificación se obligó al «Alma Negra» a vestir unas ropas muy semejantes a las que llevaba el autor del crimen, y entonces el señor Minguéz, sin titubear, al serle puesto delante el individuo exclamó: «¡Criminal! Tú has sido el que mataste a mi padre!»

Ante esta acusación terminante, y después de ratificarse el hijo del señor Minguéz de Pedro en que dicho individuo había sido el autor material del hecho, se dispuso que quedara encerrado debidamente en un calabozo hasta su traslado a la cárcel, lo cual se efectuó ayer tarde. También se hallan detenidos los otros dos individuos sobre los que recaen sospechas de haber tenido alguna intervención en el atentado.

LA HUELGA DE CAMAREROS

Las últimas noticias son optimistas

Nuevas bases mínimas

Madrid, 6.—De madrugada visitaron los periodistas al jefe superior de Policía, señor Vázquez, quien les manifestó que las últimas impresiones que tenía de la huelga eran más optimistas, confirmando que ya no se tardaría mucho en llegar a una fórmula para resolver el conflicto planteado. Añadió que a última hora había presentado los obreros unas nuevas bases mínimas de trabajo, las que posiblemente coincidirían con la fórmula de arreglo que ofrece el ministro de Trabajo y que será estudiada en la reunión que se celebrará esta tarde en el edificio del Círculo de la Unión Mercantil.

En Gobernación

De madrugada, el subsecretario de Gobernación dijo lo siguiente:

—Los huelguistas han redactado unas nuevas bases, que han sido entregadas a los patronos. Estos se reunirán esta tarde, a las cinco; estudiarán la propuesta y, si no la encuentran admisible, formularán otra, que los huelguistas se han comprometido también a discutir. Así está el asunto.

Reunión de ministros y ex ministros de izquierdas

No cree ni deja creer el señor Domingo que surja la crisis

Anoche, a las once y cuarto, se reunieron en el domicilio del señor Casares Quiroga con éste, los ministros de Trabajo, Estado, Comunicaciones y Marina, y además don Manuel Azaña y don Marcelino Domingo.

La reunión se prolongó hasta las dos menos cuarto de la madrugada. Los escasos periodistas que aguardaban en el portal abordaron, en primer lugar, al señor Azaña, que iba acompañado por el ministro de Comunicaciones.

El señor Domingo, cuando tomaba el coche con el ministro de Estado, manifestó que no podía decir nada.

—¿Cree usted que surgirá mañana la crisis?

Hizo un gesto significativo y exclamó:

—Ni lo creo ni lo dejo de creer. Lo único que sé es que nos hemos quedado sin voz.

—Eso es—interrumpió el señor

Sánchez Albornoz—, y además que hace mucho frío.

Un reportero insistió: —¿Pero se retirarán los ministros de que se viene hablando?

—Perdóneme, pero no puedo hablar—contestó el señor Domingo.

Por último, rodearon los informadores al ministro de Marina, que iba con el de Trabajo, y el señor Pita Romero dijo:

—De esta reunión no hay nada que les pueda interesar políticamente.

—¿Entonces no hay crisis?—le preguntó.

—Las afirmaciones de estos días del presidente del Consejo siguen en pie. Es decir, que todo sigue igual, como ha dicho el señor Martínez Barrio.

Ante la reserva de los ministros y ex ministros, los periodistas desistieron de formular nuevas preguntas, y únicamente, antes de que arrancara el coche solicitaron del ministro de Trabajo una impresión sobre el estado del conflicto de camareros.

El señor Pi y Suñer dijo que en la reunión celebrada en el ministerio de Trabajo se había llegado a la iniciación de una fórmula y que esta tarde la estudiarán los patronos en una Asamblea que van a celebrar en el Círculo de la Unión Mercantil.

La más fina, la más divertida y la más bonita SUSANA TIENE UN SECRETO

Los terroristas en Madrid

Un sereno logra apagar la mecha de una bomba de ocho kilos de peso

Había sido colocada en una fábrica de muebles por unos desconocidos, a los cuales sorprendió

Madrid, 6.—Se ha sabido que a primera hora de la mañana de ayer, Enrique Martínez, guarda de la fábrica de muebles de don Manuel Guirjarro, sita en la calle de Antonio Díaz, número 6 (Carabanchel Bajo), sintió ruido en una de las aceras de la fábrica. Bajó al pabellón que da a dicha parte de la calle y dió la luz. En aquel momento observó que varios individuos que se hallaban en una ventana emprendían precipitada fuga, y al mismo tiempo vió también que en la ventana habían dejado suspendida de una cuerda una bomba de regular tamaño y con la mecha encendida. Inmediatamente Enrique cogió unos cubos de agua y los arrojó sobre la bomba, logró apagar la mecha y evitar que estallara el explosivo.

Luego dió cuenta de lo ocurrido al puesto de la Guardia civil de Carabanchel Bajo.

De la bomba se hizo cargo un capitán de Artillería, que la condujo al parque de dicha Arma.

De haber estallado la bomba se cree hubiera producido una verdadera catástrofe, pues su potencia es extraordinaria. Pesa alrededor de ocho kilos.

Los huelguistas de Coria cortaron ayer las comunicaciones telegráficas y telefónicas

La fuerza pública restableció la normalidad

Cáceres, 6.—Ayer se tuvo noticia de que entre los pueblos de Coria y Torrejuncillo habían sido cortadas las comunicaciones telegráficas, con motivo de la huelga existente en el primero de los citados pueblos.

Inmediatamente las autoridades dieron orden para que salieran con dirección a Coria algunas fuerzas de Asalto y de la Guardia civil que se trasladaron en un camión sin pérdida de momento.

En el Gobierno civil guardaron absoluta reserva a primera hora, pero por la tarde, después de que se habían restablecido las comunicaciones y de que el gobernador había conferenciado con el jefe de las fuerzas destacadas de Coria, manifestó dicha autoridad que la situación era ya completamente normal y tranquila, y que las averías causadas en las líneas telegráficas y telefónicas habían sido totalmente reparadas. Agregó que en vista de que la tranquilidad era completa había dispuesto el regreso a Cáceres de parte de las fuerzas que marcharon a Coria, quedando en dicho pueblo las restantes como medida de prevención, y, sobre todo, como vigilancia especial en la fábrica de la luz y como garantía de la libertad de trabajo.

Terminó diciendo que habían sido detenidos los miembros del Comité de huelga.

LOS TEATROS EN JUAN BRAVO

«Amor a toque de retreta», película sonora

La película proyectada ayer en el teatro de la plaza Mayor es una opereta alegre y simpática, con tipos muy bien vistos y situaciones francamente deliciosas. Unas maniobras militares, las consiguientes parejas de enamorados, el general adusto, el capitán galante, todo esto da lugar a escenas de bastante comicidad, consiguiéndose mantener el interés y la hilaridad del público durante toda la opereta.

La partitura está a tono con el libro. Es sencilla y pegadiza. Destacan una marcha militar y un número cómico muy conseguido.

La interpretación buena en conjunto y la parte técnica bastante cuidada.

X. EN CERVANTES Cine sonoro

La película anunciada para las funciones de ayer era la titulada «Lo apuesto todo», interpretada por la traviesa pelirroja Clara Bow, pero por circunstancias que ignora el cronista, fué sustituida a última hora por otra cinta de la Metro Goldwyn Mayer, cuyo nombre no recordamos, pero que procediendo con lógica, quizá con unos adarmes más de la que suelen emplear los encargados de estos menesteres en el mundillo del celuloide, pudiera intitularse «Torrentes de besos y champagne», porque éste es el motivo principal que se repite con insistencia machacona de estribillo de copla a todo lo largo de la acción, entretenida y vistosa, con sus ribetes de filosofía vulgar, con alguna que otra escena sentida y el resto copia de la vida alocada y ficticia en altas horas de la noche en las grandes ciudades.

El mérito principal de la obra es, sin duda, la interpretación admirabilísima, que realiza Joan Crawford, de un tipo de mujer pasional.

E. N. C.

SEGOVIA RELIGIOSO

El novenario a la Purísima

La Asociación piadosa de Hijas de María Inmaculada, canónicamente establecida en San Martín, ateniéndose y acatando las órdenes de la autoridad eclesial, se ve precisada a cambiar y anticipar la hora del solemne novenario que actualmente y con gran concurso de fieles, está celebrando en la iglesia parroquial de San Martín, los días 8, 9 y 10.

En los días 8 y 9, viernes y sábado, el ejercicio equivocado a las cinco en punto; en estos dos días, además de los ejercicios acostumbrados, habrá plática y a continuación la reserva.

El día 10, domingo, el ejercicio de la tarde empezará a las cuatro y media en punto, en la misma forma ya anunciada en el cartel fijado en las puertas del templo.

Se ruega encarecidamente la asistencia del mayor número posible de jóvenes, asociadas y no asociadas.

DE SOCIEDAD

Boda del diestro sepulvedano Victoriano de la Serna

En el santuario de la Virgen de la Peña, de la villa de Sepúlveda, en cuya localidad reside su familia y de donde es natural, ha contraído matrimonio el afamado diestro Victoriano de la Serna, con la bella señorita Virginia Ernest Martini, perteneciente a una distinguida familia extranjera.

La ceremonia nupcial resultó muy solemne y concurrenda, asistiendo conocidos deportistas madrileños y presenciándola casi todo el vecindario de Sepúlveda.

Fueron padrinos de los contrayentes el doctor Pablo de la Serna y su esposa, hermanos del novio, y se or-

ganizaron animadas fiestas que se prolongaron hasta la madrugada, siendo obsequiado el pueblo con rumbosa esplendor.

Exteriormente al nuevo matrimonio nuestra expresiva enhorabuena, deseándeles un porvenir venturoso.

Petición de mano

Por el ilustre otorrinolaringólogo doctor don Antonio García Tapia y su distinguida esposa, y para su hijo don José María García Tapia y Heriando, ha sido pedida a los señores de Vilches (don Manuel) la mano de su encantadora hija Elisa.

La boda se celebrará en el próximo mes de Febrero.

Enlace matrimonial

Mañana, a las cuatro de la tarde, se verificará en la iglesia parroquial de San José, de Madrid, la boda de la señorita Mercedes García de la Borgia, con don Ildefonso Rebollo, hijo del teniente coronel de Artillería retirado, don Angel, tan conocido y estimado en Segovia, donde cuenta con muchas simpatías y amistades.

Reciban los novios y sus distinguidas familias nuestra anticipada y cordial enhorabuena.

Diputación provincial ANUNCIO

Habiendo sido declarada desierta la primera subasta de las obras de reparación del firme de los kilómetros 1 al 5 del camino vecinal de Turégano a El Guijar, anunciada en el «Boletín Oficial» correspondiente al día 15 de Septiembre del corriente año, la Comisión gestora en sesión de 28 del actual acordó anunciar otra nueva subasta, para la reparación de los citados kilómetros del camino antes mencionado, señalando el día 19 de Diciembre próximo y hora de las once de la mañana, para celebrar en el Palacio de la excelentísima Diputación, bajo la presidencia de dicha Corporación o del diputado en quien delegue, y con asistencia de don Antonio Arteajo, designado por la Comisión gestora para concurrir a las subastas de las referidas obras, en la cantidad de 18.686,93 pesetas y en las condiciones que se insertan en los oportunos pliegos de condiciones contra los cuales no se ha formulado reclamación alguna durante el plazo por que han estado expuestos al público y los cuales se hallan de manifiesto en la secretaría de esta Corporación en los días y horas de oficina, cuyas demás particularidades y condiciones se hallan insertas en el «Boletín Oficial» correspondiente al día 15 de Septiembre anteriormente citado, adicionando además a las indicadas condiciones, que cuando un licitador de una subasta no haya tenido con anterioridad a las mencionadas por la Diputación provincial obra a su cargo, acredite el extremo del retiro obrero, por medio de certificación negativa de la Delegación que en Segovia tiene la Caja de Previsión Social de Castilla la Vieja.

Segovia, 30 de Noviembre de 1933. El presidente, G. L. Carretero.—Por acuerdo de la Comisión gestora: El secretario, Timoteo de Antonio y Gil.

¡Panaderos! ¡Carboneros!

Vendo malacate y afinadora, todo hierro y 200 sacos de cisco, Máximo Calvo, en San Rafael

Bonito número 31.384

el que será agraciado con los 30 millones de pesetas. El que quiera hacerse rico haga sus compras en la Zapatería Los Chicos.

Ha recibido grandioso surtido en artículos de invierno. Es la casa que más existencias tiene y la que más barato vende.

Frente a la estatua de Juan Bravo (Junto a la casa de muebles sucesor de Sessé)

¡CUOTAS!

No comprar vuestros equipos sin antes visitar la

Sastrería La Orden

Veréis precios y calidad

Juan Bravo, 8 (Junto al café de La Unión)

Joyería, platería, relojería CASA MOZO, Isabel la Católica, núm. 5

Gran surtido en relojes de bolsillo y pulsera, para caballero y señora. El mejor surtido en despertadores y relojes de pared. El mayor surtido en pendientes, sortijas, pulseras y medallas, en oro, plata y chapado. Gran surtido en cubiertos y artículos para regalo

LA MAS SURTIDA LA MAS BARATO VENDE Gran talles de relojería, composturas garantizadas

Radio Telefunken Insuperable en calidad y melodía Son algo sorprendentes los nuevos modelos recibidos para 1934 Amplia escala de cristal con los nombres de 140 estaciones emisoras que se reciben simplemente colocando la aguja indicadora en la población o estación que se desee escuchar; selectividad máxima; no necesita antena. Precio, 595 pesetas (mas impuesto de lujo), ochó días de prueba y garantía un año. Venta al contado y a plazos FERRETERIA HISPANO-AMERICANA Fernán García, 15 Teléfono número 8

EL MEJOR PURGANTE Aguas de CARABAÑA DEPURATIVAS ANTIBILIOSAS ANTIHERPETICAS Jabón de sales de Carabaña Medicinal y de tocador. El mejor para las afecciones de la piel. Pastilla pequeña, 0,80; grande, 1,25 pts. Pedidos: Hijos de R. J. Chávarri, Antonio Maura, 12.—MADRID DE VENTA EN PERFUMERIAS Y DROGUERIAS

Adquiera relojes, bicicletas, cacharros, máquinas fotográficas, cochecitos y sillas para niños, escopetas, aparatos de radio, fonógrafos, discos etc. En plazos desde 8 pesetas al mes. REPRESENTACIONES GONZALEZ SAN FRANCISCO, 26

NOTAS DE HACIENDA Señalamiento de pagos El Ilustrísimo señor delegado de Hacienda se ha servido señalar el día de mañana para hacer efectivos los libramientos siguientes: A don A. Vázquez de Figueroa, 2.299,71 pesetas. A don E. Bravo, 990,10. » M. Onrubia, 86,86. » P. Antón, 905,01. » J. Ortega, 77,32. » V. del Campo, 266,49. » M. Pasamonte, 257,02. » A. Gómez, 686,46. » J. Fernández, 490,88. Al señor jefe de Vigilancia, 125,85. Al señor administrador de Correos, 483,63. Al señor administrador del Hospital Penitenciario, 13.528,97. Al señor jefe de Seguridad, 49,35. Al señor administrador de la Prisión provincial, 2.765.

Venta En Abades de dos casas, una panera y varias fincas rústicas; en Marugán 26 obradas de pinar negral. Informará el señor Pastor, en Marugán.



VINO TONDONIA REPRESENTANTE: ANTONIO SERRANO VALLEJO Juan Bravo, 7 y 9.—SEGOVIA

ALMACEN DE PESCADOS DE JUAN JOSE GARCIA Merluza..... 2,00 y 2,25 Congrio..... 1,75 Besugos..... 1,40 Pescadilla grande..... 1,50 Idem terciada..... 1,00 y 1,10 Idem fina..... 1,10 Lenguaos..... 2,50 Lenguaínas..... 1,50 Sardinias..... 0,80 Calamares..... 1,75 Panchos..... 1,00 En la pescadería de JUAN JOSE, la mejor en su clase en Segovia. TELEFONO NUMERO 96